
 
 

 



 
 

 

Presidente (S) da la bienvenida a los miembros del Comité. Informa que el Presidente Titular, no asistirá 
por problemas de Salud. 
 
Se informa que es la última sesión en el marco del proyecto de apoyo logístico brindado por Fundación 
Chinquihue. 

Somete a aprobación el Acta Anterior. La cual se aprueba sin observaciones 

- 

Se informa acerca de la implementación y financiamiento de PSMB. Se explica cómo operan, en 
donde en distintas regiones, el financiamiento es costeado por empresas privadas.  
Desde el financiamiento privado, pasando por apoyo de CONADI, Proyectos regionales, entre otros. 
Se comenta la importancia del PSMB con respecto a la captación y mantención de un mercado 
extranjero. 
Sr. Vargas indica que como gestión de parte de la DZP, se hablará con los encargados regionales para 
incorporar las líneas de PSMB en siguiente convenio o buscar opciones externas. 

- 

Sra. Mariela Valdebenito informa que se estuvo en las localidades recogiendo información de las 
necesidades del sector, las que se presentarían como parte de un nuevo programa a presentar al 
FONDEMA, en donde  



 
 

 

las líneas identificadas estarían dentro de los siguientes ítem: 
- Fortalecimiento Comercialización 
- Trazabilidad: Profesional para ingreso de información – en dependencias de Sernapesca. 
- Capacitaciones 
- Educación en el Consumo 
 
Los miembros del comité siguieren otras capacitaciones, como por ejemplo Electricista, en 
consideración de que no es fácil encontrar proveedores de este servicio para las embarcaciones. 
También se menciona la importancia de realizar capacitaciones tales como: Maestro de ribera, 
Patrón de pesca y Radio operador restringido, estos últimos comenzaran a ser exigidos en 
embarcaciones sobre 12 metros. 
Sra. Valdebenito menciona que se contará dentro del programa con una OTEC que será responsable 
de dictar las capacitaciones al sector, Sr. Villarroel indica que es necesario revisar las fechas de 
exámenes dispuestas por la Armada, ya que estas han sido programadas en periodos complicados 
para el sector. 
Se sugiere generar reuniones con la autoridad marítima para ver la calendarización de exámenes 
por parte de esta. 
 

- 

Se cumplió con el envió del documento, y se hace mención que esto es parte de la modificación de ley, 
en donde actualmente se exigen 3 años como mínimo de residencia, por otro lado se sugiere la 
incorporación de más campos en los formularios de desembarque artesanal del servicio que permitan 
incluir el listado de la tripulación, ya que de esta forma se registrará a todos quienes participen del 
esfuerzo pesquero. 
 
 
- 

- 

- 

- 

 



 
 

 

Termina revisión de acuerdo, sin observaciones. 
 
Sr. Vargas comenta que ya se cerró el proceso para cubrir los cargos de suplente de representante de 
pesca artesanal, y no para suplente de plantas. Se consulta si es factible volver a abrir el llamado para 
suplente de plantas, a lo que la Sra. Burotto responde que se podría revisar la información.  
 
Sr. Villarroel consulta por la participación en esta reunión de representante de Sernapesca, a lo que se 
indica que asistirán con retraso justificado. 
 
Coffe break. 
 
Se retoma sesión con  

-  

Presentación es compartida a DZP.

 
 
Finaliza la jornada de mañana de primer día de sesión. 
 
Almuerzo grupal. 
 
Se retoma actividad del día, siendo las 14:40 hrs. 

Sr. Antonio Muñoz se integra a la sesión. 
Sr. Vargas comenta que ya se realizó a apertura de sobre de los postulantes al cargo suplente de 
representante de pesca artesanal y se confirma que no hubo presentación para el cargo de suplente a 
plantas, siendo probable el otorgamiento de un periodo extraordinario para ingresar postulación a 
cargo relacionado con plantas pesqueras. Los presentes no están de acuerdo con el actuar de plantas, 
considerando lo que recientemente paso con el alargue de erizo, y que al parecer no se encontraban de 
acuerdo con la medida. 
 
Se comunica la organización de cena de camaradería para el presente día, por cierre de proyecto de 
Fundación Chinquihue. 
 
Se revisa siguiente acuerdo: 
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